

■ CASTETS-EN-DORTHE

## NAVIGATION. Gilles Moty a jeté l'ancre au port

Gilles Moty a jeté l'ancre à Castets et Castillon après un périple de deux mois, avant de rejoindre par la Garonne son Médoc natal à Pauillac et plus tard à Saint Christoly.

« En allant acheter cette péniche à Vinkeveen en Hollande, je viens de réaliser un rêve d'enfant » explique Gilles Moty dont le père était pêcheur d'aloses, de lamproies et a même eu des parcs à huîtres sur le bassin. « L'eau m'a toujours fasciné à tel point qu'à 18 ans je me suis engagé dans la Marine, attiré par les énormes transporteurs que je voyais au Verdon ».

Électron libre, parfois rebelle, il supporte mal la discipline et revient trois ans plus tard dans la vie civile, enchaîne de nombreux boulots avant de trouver celui qu'il pratique depuis longtemps : artificier.

« Je suis un artiste peintre du ciel et je veux avant tout apporter la technologie des grands feux aux petites communes, comme lors des fêtes



Cet artificier fait une pause en Sud-Gironde, avant de reprendre son périple.

de Bommes par exemple » indique-t-il. Bientôt cet intermittent du spectacle va démarrer une nouvelle vie sur « ACTIEF » (se prononce ACTIF), sa péniche de près de 20m.

### Hollande, pays des bateaux

« La première péniche que j'ai vue a été la bonne. Elle transportait des marchandises avant d'être transformée en habitation et même s'il y

avait des travaux à faire, le prix des péniches en Hollande est attractif. » Arrivé fin mars, il repart le 15 mai et navigue sur les canaux de Hollande puis de Belgique avant de retrouver la France à Givet, puis sur le Rhin. « Une autoroute à bateaux » dit-il, qui précède la Meuse, la Champagne puis la Bourgogne. « Un dépaysement par rapport à chez nous avec les fleuves canalisés ».

Actief navigue sur le canal

du Rhone vers Sète et l'étang de Thau pour rejoindre le canal du midi et enfin celui des Deux mers. La présence d'algues un peu partout pose quelques problèmes aux hélices.

Les projets ne manquent pas, comme faire partager sa passion des voyages en bateaux, à des amis ou des gens qui apprécient cette sensation de liberté sans contraintes, en autonomie complète.

Maryse Lacoste